

豊明市教育委員会 会議録
「定例会 令和4年8月」

令和4年8月16日（火）午後2時00分豊明市教育委員会8月定例会は、豊明市役所新館3階教育委員会室に招集された。

1 応招委員は、次のとおりである。

教 育 長	：	伏 屋 一 幸	教育長職務代理者	：	長 山 加 代 子
委 員	：	久 留 島 夕 紀	委 員	：	青 木 睦
委 員	：	井 戸 貴 子			

2 不応招委員は、次のとおりである。

な し

3 出席委員は、次のとおりである。

教 育 長	：	伏 屋 一 幸	教育長職務代理者	：	長 山 加 代 子
委 員	：	久 留 島 夕 紀	委 員	：	青 木 睦
委 員	：	井 戸 貴 子			

4 欠席委員は次のとおりである。

な し

5 会議事件説明のため出席を求めたものは、次のとおりである。

教 育 部 長	：	藤 井 和 久	学 校 支 援 室 長	：	小 崎 真
学 校 教 育 課 長	：	高 木 安 司	生 涯 学 習 課 長	：	深 草 広 治
図 書 館 長	：	水 野 美 樹			

6 本会の事務に従事したものは、次のとおりである。

事務局（係長）石 川 拓 也、事務局（主事補）加 藤 瑠 那 子

本会事件は、次のとおりである。

議案

（1）教育委員会補正予算（案）について

報告

（1）教育委員会の活動の点検及び評価の結果に関する報告書について

（2）教育委員会後援申請について

その他

（1）令和4年度豊明市の教育について

開会宣言 午後2時00分、8月定例教育委員会の開催を宣言。

会議録承認 7月定例会（7月20日分）の会議録について、承認する旨確認。

教育長 それでは、私の方から先回の教育委員会後の主な行事などの報告及び今後のスケジュールなどについてお話をさせていただきます。まず、来週の木曜日、25日から開催されます9月定例会の件からお話しします。今議会で教育委員会関係では補正予算と人事案件がございます。補正予算案については後で各課長から詳しく説明させていただきます。人事案件でございますが、9月末で教育委員としての任期が満了いたします久留島夕紀委員の後任に南寿樹氏を新たに教育委員とする議案を市長部局から提出予定でありますので委員の皆様にもご承知をお願いしたいと思います。南氏におかれましては、愛知県しょうがい者の生活を豊かにする会、NPO法人くるみの会などを運営され障害者の皆様の居場所作りなどに取り組んでおられる方であります。また、久留島委員におかれましては、8年間の長きにわたり教育委員としてご活躍いただきました。この場をお借りしてお礼申し上げたいと思います。特に不登校児童生徒の問題や協同の学びの導入・推進については、様々な意見をいただき、私どもの気につかない面においてもご指摘をいただきました。重ねてお礼申し上げます。今後とも本市の教育に対し、大所高所からご助言をいただければと考えております。どうぞよろしく申し上げます。

次に報告事項を申し上げます。7月26日に主任児童委員の皆様との懇談会が開催され学校支援室長と共に参加いたしました。教員数が不足している点、児童クラブが校内にない学校については、夏休み中だけでも放課後子ども教室の部屋を使用できないかという点、不登校専用のクラス運営が必要ではないか、などの意見が出されました。なお、本年度から実施する「みんな元気かなプロジェクト」については、はがきを受け取った子どもたちが返信できるようにしてはどうか、などの指摘もいただきました。

次に、7月28日には教育委員会の活動の点検評価に関する評価会議が開催されました。このことについては、後で各課長から評価の報告をいたしますが、各点検評価員の皆様からは、新規事業も含めすべての事業について肯定的な評価をいただく結果となりました。

次に7月31日から3日間ナガバノイシモチソウ、大狭間湿地の一般公開が実施されましたので見学に行き参りました。酷暑の中、感染対策を取った上での公開となりました。人出については、今年は、学生や高校生の皆様の参加が増え、ナガバノイシモチソウが3日間で629人、大狭間湿地が2日間で234人でした。

次に、8月4日に学校支援室長と共に愛知県飯田教育長を訪問し、事務職員の加配、養護教諭の加配基準の見直し、中学校への通級指導の加配について要望して参りました。愛知県議会の坂田議員にも同席をいただきました。

次に、本年度改修予定でありました南部公民館図書室の拡大の進捗状況についてですが、世界的な資材不足などで入札不調が続き、さらに新型コロナウイルスワクチン接種の関係で南部公民館を接種会場として継続していくことになったので、実質の工期がとれない状況となっております。従いまして、本年度の改修工事は難しい状況となっております。また、文化会館の冷房装置、照明装置、吊り物、防水などが老朽化により改修の必要性が増しております。現在庁舎内で検討し、長寿命化計画を前倒して、改修を早めるよう話し合いが進められておりますので、委員の皆様におかれましてもご承知おきいただきたいと思います。

私からの報告は以上です。今の報告につきまして、ご意見・ご質問等がありますか。

委員 南部公民館図書室を、工事のために閉めると言っていましたが、どうなりますか。

教育長 工事ができないため、今まで通り開けます。図書館が準備をしていますが、登録していたものを廃棄した形になっていて再登録しなければいけないため、10月から貸出しができるように進めていきます。その他にご質問等よろしいでしょうか。（なし）

議事の経過

教育長 それでは議事に入ります。議案（１）「教育委員会補正予算（案）について」説明をお願いします。

学校教育課長、生涯学習課長、図書館長（資料第１号に沿って説明を行う。）

教育長 今の説明につきまして、ご意見ご質問等ありますか。

委員 電気やガスの契約は市で一括して行っているのか、施設ごとどちらですか。

教育長 市が一括で契約し、支払いは別々に行っています。

生涯学習課長 南部公民館については、各階ごとに店舗があるため、借りている方たちの中で光熱水費を割り当てているため、やり方が異なっています。

教育長 その他にご質問等よろしいでしょうか。（なし）では、議案（１）「教育委員会補正予算（案）について」承認される方は、挙手をお願いします。（全員挙手）それでは、承認といたします。議案は以上となりますので、報告に移ります。報告（１）「教育委員会の活動の点検及び評価の結果に関する報告書について」説明をお願いします。

学校教育課長 （資料第２号に沿って説明を行う。）

教育長 今の説明につきまして、ご意見ご質問等ありますか。

委員 協同の学びで、「教育委員会には、更なる充実策の推進を望みたい」とあります。充実策としては、教員の意識改革のことだと思います。そして、教員の意識改革の充実策としては研修になると思うのですが、そういう見方でよろしいですか。

学校支援室長 教員に対する研修を充実させていくということで、今年度は、教務主任を中心に新井先生からの講話や、スーパーバイザーの方に来ていただくなど様々な形で行っています。

委員 今までの研修のやり方を改善していかなければいけないということではないですか。

学校支援室長 研修の時間を取りにくいということがありますが、現職教育の委員会がありますので、協同の学びの授業の在り方の研究を進めていく必要があると思っています。

委員 GIGA スクールで、「学年間や学級間で、学習者用端末の活用効果や利用時間に差が生じている課題については、早急に対処したい」とあり、研修を定期的にやるべきだということだと思うのですが、一方で、「各種研修も積極的に実施されている」とあります。ICTの活用に関しても、研修のやり方を改善しなければいけないということですか。

学校教育課長 ICT 推進委員会がこの中にも出ていますが、その中で研修は多く行っています。ただ、末端の先生にまで行きわたるまでに時間がかかるため、各学校から慣れた方に積極的に研修に出いただき、その先生から広がる形で考えています。

委員 評価員の意見がありますが、全てにおいて評価員の方は、現場を見に行っているのですか。どのように評価をされているのでしょうか。

学校教育課長 すべて見に行くことはできないため、担当から概要を聞き、何度か現場に行き、状況を確認して、評価書を作っていました。

委員 協同の学びで、お会いする機会がないため、評価するにあたって、何度か見に行き評価されているのでしょうか。

学校教育課長 お会いする機会はなかったかもしれませんが、現場を見ずに書くことはできないため、現場を確認されていると聞いています。

教育長 このような形で評価していただいたので、9月の議会で報告書をあげたいと思います。その他にご質問等よろしいでしょうか。(なし)では、続きまして報告(2)「教育委員会後援申請について」説明をお願いします。

学校教育課長、生涯学習課長 (資料第3号に沿って説明を行う。)

教育長 今の説明につきまして、ご意見ご質問等ありますか。(なし)では、報告は以上となりますので、その他に移ります。その他(1)「令和4年度豊明市の教育について」説明をお願いします。

学校教育課長 (その他資料①に沿って説明を行う。)

教育長 今の説明につきまして、ご意見ご質問等ありますか。(なし)では、次回の教育委員会の日程についてお願いします。

学校教育課長 (9月13日(火)午後2時00分から9月定例教育委員会を、10月20日(木)午後1時30分から10月定例教育委員会を開催する旨提出。)

教育長 その他にございますか。

委員 先週、鹿児島県の学校で、イチョウの木が折れて、校長先生が亡くなったというニュースがありました。枯れていない樹齢160年の木の、直径30センチ、長さ8メートルの枝が途中から折れて、下で草刈りをやっていた校長先生に直撃して亡くなられたそうです。機械を使っていたため聞こえなかったのかもしれませんが、心配な学校もあると思うので、今一度、危なそうな木や外壁などを確認していただけたらと思います。

委員 通学路とかも見ていただくとよいかと思います。

委員 7月28日に、市町村教育委員会研究協議会にオンラインで参加しました。「いじめ対策と不登校支援」では、千葉県の君津市の発表によると、いじめ防止と虐待、貧困事業として学校の授業でSNSを活用した相談を設けているそうです。SNS相談ツール「STANDBY」を導入し、いじめ等の心の相談窓口を開設しているそうです。道徳の時間に、「STANDBY」の方から出前授業を行っていて、QRコードから接続することができるそうです。2021年3月には日本経済新聞、2022年2月には文部科学省のホームページ、2022年7月にはNHKにも取り上げられているようです。登録者数は796人で、相談件数は24件、ということでニーズがあるのだと思いました。「教育の情報化」では、今後の課題として、高速通信ネットワークの強化ということ。予想を超える端末からのアクセスによる通信障害が起きた場合に、地元企業と連携し改善を進めていくこと。端末の持ち帰りに係るセキュリティの担保や公平性の担保、ICT環境の担保、Wi-Fi等の貸出しや持ち帰りに係る修繕費の予算の裏付けが課題ということでした。デジタル教科書の今後の在り方について、次の小学校用教科書の改訂時期の令和6年度をデジタル教科書の本格導入とし

て、検討会が開催され、22年度は全小中学校で実証授業が行われて、英語のデジタル教科書、教材を無料で配布し、実証授業を踏まえたうえで、紙の教科書と併用していくことは可能かなどの課題を挙げていました。

学校支援室長 「みんな元気かなプロジェクト」について、9月2日にNHKにて、放送していただけることになりました。地域福祉課と連携しながら、卒業後の子どもたちを支援していけたらと思います。

教育長 その他にございますか。(なし)

閉会宣言 午後2時58分、8月定例教育委員会の閉会を宣言。